



# 錦城高校新聞

題字 井口 文章  
再刊 第439号  
印刷・発行  
錦城高等学校新聞委員会  
編集室 2023

みんなでつくる  
錦城高校新聞

令和6年能登半島地震による被害を受けた皆様へ、お見舞い申し上げます。新聞委員一同、一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。

# 先輩の熱意を引き継ぐ 生徒会意気込む

## 新旧生徒会役員座談会開催



錦城の未来について考える新旧生徒会役員

11月28日(火)に被服室にて、生徒会座談会を行った。11月に発足した現生徒会役員と前生徒会役員が集まり、錦城が抱える課題や全生徒会の反省を踏まえた今、生徒会の活動方針について意見交換がなされた。

### 生徒会役員意気込み

新生徒会長となった山田拓仁さん(2K)は、錦城生に3年間の高校生活を後悔してほしくないという思いで生徒会に入ったと語り、「1年後に、先輩たちと同じように何かを成せるように、生徒が良い学校生活を送れているように活動していきたい」と意気込んだ。

### 新監督委員長の務める浦山

浦山一花さん(2E)は、友人の錦城生が「学校やめたい」と話すのを聞いたことがあるという経験が踏まえ、簡単に「やめたい」と思わず活力を持って学校に来られるような、「いいところある」と思える学校にしたい」と熱い思いを語った。



錦城が抱える課題と真剣に向き合う

### 課題にどう向き合っていく?

座談会では、錦城生の風紀で、ジェンダーレスの考え方が日本にも反映されてきている風潮を考えた結果、改正に至ったと話す。この「素を大切にしよう」という原則について、校長先生は「素を例に挙げ、『地毛の色が薄く、目立つのが嫌』といった理由で黒く染めて入学するならば黒髪で、ありのままの色で入学するならば3年間変えずに過ごす」と説明した。「この改正が良いのか悪いのかという迷いもあり

## 校則改正時代の流れに沿った校則を



男女の垣根を取り払ってほしいです

11月15日の全校集会で、校長先生から髪型規定の改正のお話があった。主な改正箇所は第2・3項の男女別の髪型規定の廃止で、「2. 男子の髪型については、耳を覆わず、襟にかからないようにする。異形の髪形は禁止する。3. 女子の髪型については、飾りピン、リボン等髪飾りは禁止する。また人工的ウェーブ・カーブ・クリップ等も禁止とする」に、パーマ・染色・脱色・人

工ウェーブ・カール等の手を加えない。2. 飾りピン、リボン、クリップ等の髪飾りは禁止とする。3. 異形、奇抜な髪形は禁止とする(モヒカンヘア・マンバンヘア・ドレッドヘア・ラインを入れる等)という新規規定が発表された。校則改正に対する校長先生の思いを改めて伺った。校長先生は、「素を大切にしよう」という考えを原則としたうえで

座談会の記事は二面に続きます。

12月19日(火)、1年生は進路講演会の授業を受けた。1限では、リクルートの森剛さんが「社会人基礎力」をテーマに講演してくれた。社会人基礎力とは一般に、①前に踏み出す力②考え抜く力③チームで働く力の中で、今回は、これらが日常の中でどう発揮されるか、個人やペアで事例を考えた上で講義が進んだ。

12月19日(火)、1年生は進路講演会の授業を受けた。1限では、リクルートの森剛さんが「社会人基礎力」をテーマに講演してくれた。社会人基礎力とは一般に、①前に踏み出す力②考え抜く力③チームで働く力の中で、今回は、これらが日常の中でどう発揮されるか、個人やペアで事例を考えた上で講義が進んだ。

12月20日、ルネこだいら室内楽部がクリスマスコンサートを開催した。第一部では「アナ雪メドレー」を含む計5曲が披露された。弦をはじいて音を出す「Plink, Plank, Plunk」では、アップテンポで軽やかに響いた。第二部では1年生の学年曲「Jazz Medley」や2年生の「Adios Nonino」や「二つのバイオリンのための協奏曲」が披露された。第二部では1年生の学年曲「Jazz Medley」や2年生の「Adios Nonino」や「二つのバイオリンのための協奏曲」が披露された。

### プリントどちら派?大接戦を制したのは!?

授業プリントが昨年秋に上質紙も使われるようになった。年末に新聞委員会でアンケートをとった結果(有効回答数40)、わら半紙派と上質紙派は半々であった。わら半紙派からは「紙が薄いのでノートやファイルで保存する際にかさばらなくて使いやすい」、上質紙派からは「破れにくく書きやすい」という声が多くあった。

派	割合
わら半紙	47.5%
上質紙	52.5%

### クリスマスカラーを彩るハーモニー

吹奏楽部、室内楽部、ルネこだいらでクリスマスコンサート開催

12月19日(火)ルネこだいら大ホールにて、吹奏楽部のクリスマスコンサートが行われた。第一部ではLeroy Anderson作曲の『クリスマス・フェスティバル』など3曲が披露された。第二部はアンサンブルステージ。12月28日(木)のアンサンブルコンテスト東京都予選に出場するクラリネット六重奏と金管八重奏の演奏が行われた。

第三部は森田一浩作曲の『ウィンドワンドラゴンドラゴンドラ』から始まるポップスステージ。曲中にはトナカイやサンタクロースのコスプレをした吹奏楽部員が客席に登場し、会場は大きな盛り上がりを見せた。最後に『交響組曲ハリーポッター』で幕を閉じた。

部長を務める長岡巧真(2K)さんは今回の演奏会について「1年の中でもルネこだいらというの大きい舞台で、部員やお客さんから楽しめたという意見が多かったのはよかったことだと思えます」と振り返った。

### 美しい音色で観客を魅了

吹奏楽部、室内楽部、ルネこだいらでクリスマスコンサート開催

第三部は各楽章でダンスの雰囲気表現した「カプリオリル組曲」から始まり、山下達郎の「クリスマス・イブ」や街中でよく聞こえてくる「ソリすべり」と続いた。アンコールは鈴の音とともに登場したサンタとトナカイが会場を盛り上げた「ジングルベル」で幕を閉じた。

部長の福渡瑞季さん(2I)は「錦城祭からの期間が短く、練習時間が限られていた中で協力して仕上げることでできたと思います」と振り返った。また、福渡さん自身は4回目のルネこだいらでの演奏会だったが、部長として出るのは初めてだったそう。そのため、みんなの前で話すことは緊張や苦勞もあったが、それを上回る楽しさがあったと笑顔で話してくれた。(紫・仏)

12月19日(火)、1年生は進路講演会の授業を受けた。1限では、リクルートの森剛さんが「社会人基礎力」をテーマに講演してくれた。社会人基礎力とは一般に、①前に踏み出す力②考え抜く力③チームで働く力の中で、今回は、これらが日常の中でどう発揮されるか、個人やペアで事例を考えた上で講義が進んだ。

19世紀フランスの哲学者ポール・ジャネは、「20歳のあなたは、人生の70%をすでに終えている」との衝撃的な発言をした(引用:ピエール・ジャネ, 1899「L'automatisme psychologique」)。彼は、主観的に感じる時間の長さが年齢と反比例するという法則を提唱した。年少者は時間をより長く感じ、年長者は逆に短く感じるといえる。数式で説明してみよう。人生を80年だと仮定して、80年生きた体感時間を図1の式で表す。Xには年齢を代入する。1/X+1は0歳児における心理的長さを1とするためである。この式を積分してみる。80年生きたとすると、人生の体感時間は約1.908と求めることができる。同様に、20歳の体感時間を図2で求める。積分の結果は約1.322。そして1.322を1.908で割って20年生きた体感時間の全体に占める割合を求める。約0.693、つまり69.3%。よってジャネの法則で言われている20歳までに人生の体感時間の約70%が終わってしまうことが積分によって説明された。(引用:sekkechi.com/entry-integral-life/ 2024.11.5閲覧) ▼若い時は新しいことに取り組むことで時間をゆとり感じてしまうのに対して、年齢を重ねると、新しい経験が減少し時間を早く感じる。なぜなら脳が同じようなルーティンや活動を単調に感じるからである。▼そのようになことを考えると、残りの人生を充実させるためには積極的に新しいことを行うことが大切である。▼高校1年生なら人生の体感時間の約62%が過ぎている。悔いのないよう、新しいことにチャレンジしよう。

### 自分の手で未来をつかみ取れ

一年生進路探究の日開催

12月19日(火)、1年生は進路講演会の授業を受けた。1限では、リクルートの森剛さんが「社会人基礎力」をテーマに講演してくれた。社会人基礎力とは一般に、①前に踏み出す力②考え抜く力③チームで働く力の中で、今回は、これらが日常の中でどう発揮されるか、個人やペアで事例を考えた上で講義が進んだ。

